



Mi Universidad

Control de lectura

Alumno: Rodolfo Alejandro Santiago Gómez

Parcial: III

Materia: Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 24 de mayo de 2024

Reflexiones sobre el trayecto Salud- Padecimiento- Roberto Alejandro
enfermedad - atención: Una mirada socioantropológica 06/05/2024

Las reflexiones sobre el trayecto Salud- Padecimiento - enfermedad - atención: Una mirada socioantropológica es un estudio que explora las interconexiones entre la salud, enfermedad, el padecimiento, la enfermedad y la atención médica desde una perspectiva socioantropológica. Esta analiza cómo factores sociales, culturales y económicos influyen en la forma en que las personas perciben la salud y la enfermedad, así como su acceso a la atención sanitaria. A lo largo de su análisis, este estudio examina detalladamente cómo diversos factores contextuales, como el entorno social, cultural, económico y político, inciden en la manera en que las personas experimentan y comprenden el concepto de salud y enfermedad. Desde una perspectiva socioantropológica, destaca la importancia de considerar no solo los aspectos biológicos y médicos de la salud, sino también los determinantes sociales que influyen en la salud de las personas. Estos determinantes pueden incluir el acceso a la atención médica, las condiciones de vida, las creencias culturales entorno a la enfermedad, las estructuras de poder que moldean los sistemas de salud, entre otros. Además este estudio profundiza en cómo las experiencias de salud y enfermedad se ven moldeadas por construcciones culturales y sociales, que a su vez influyen en las formas en que las personas buscan atención médica, interpretan sus síntomas y se relacionan con los síntomas y se relacionan con los sistemas de salud existencial. Sobre el trayecto Salud- Padecimiento -

Antropología, ciencia y otro conocimiento: Reflexión sobre sujeto 13/05/2024

La antropología es una disciplina fascinante que se surge en la vastedad de lo humano, explorando las múltiples facetas que conforman nuestra existencia. A través de su enfoque interdisciplinario, la antropología abarca desde aspectos biológicos y evolutivos, estudiando la historia y la evolución de nuestra especie, hasta aspectos socioculturales, analizando cómo se constroyen y se expresan las diferentes formas de vida alrededor del mundo. Una de las fortalezas de la antropología es su capacidad para desafiar las categorías preestablecidas y cuestionar las suposiciones que damos por sentadas. Al estudiar la diversidad cultural nos invita a reflexionar sobre nuestras propias creencias y prácticas, fomentando la empatía y el entendimiento intercultural. Además la antropología busca dar voz a aquellos grupos y comunidades cuya perspectivas suelen ser marginadas o ignoradas, promoviendo la equidad y justicia social. En la relación con el sujeto y sus conceptualizaciones, la antropología invita a explorar cómo nos definimos a nosotros mismos y a los demás, cómo construimos nuestra identidad en interacción con nuestro entorno social y cultural. Examina las múltiples formas en que las personas se perciben así mismas y se relacionan con los demás, considerando factores como el género, la etnia, la clase social, la religión y la nacionalidad. Para el desarrollo la argumentación delinea interrelaciones

Enfermedad de Pedro Laín Entralgo.

21/05/2024

El conocimiento científico de la enfermedad se refiere al conjunto de información y los descubrimientos obtenidos a través del método científico sobre las enfermedades y su tratamiento. Laín Entralgo se refiere a los avances y descubrimientos científicos relacionados con las enfermedades durante ese periodo. En tanto que contemplador cristiano del mundo, el sanador de la Edad media tenía que ver en la enfermedad un evento esencialmente relacionado con lo que acerca de la realidad y el destino del hombre el cristianismo enseña. El conocimiento que Pedro decía de la enfermedad es fundamental para comprender y combatir diversas enfermedades. A través de la investigación científica se ha descubierto causas como los agentes infecciosos (bacterias, virus, parásitos, como también los factores genéticos, exposición a sustancias tóxicas y malos hábitos de vida. Durante el periodo histórico en la que Laín Entralgo desarrolló su labor, se produjeron importantes avances en el conocimiento científico de las enfermedades. Se realizaron investigaciones en áreas como la microbiología, la anatomía patológica y fisiología, lo que permitió un mayor entendimiento de las causas, síntomas y los mecanismos de las enfermedades. El conocimiento científico de la enfermedad de la historia médica de Pedro Laín se caracteriza por los grandes avances en áreas como la microbiología, la anatomía patológica así como por la comprensión de la influencia de la cultura en el concepto y tratamiento de las enfermedades.

Referencias:

1. Moreno-Altamirano, L., & Antrop., D. en. (2007). *Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica*. Medigraphic.com.
<https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/salo71i.pdf>
2. Carpinteiro, G., & Javier, F. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones (Colegio de Michoacan)*, 35(137), 15–53.
https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003
3. Laín Entralgo P. (1978) Historia de la medicina, en Biblioteca digital Miguel de Cervantes, 1ª edición, salud + editoriales (cap 5-6).
<https://www.cervantesvirtual.com/obra/historia-de-la-medicina/>